

L'installation de la clôture permanente

Texte et photos : France Bélanger, agronome, M. Sc.

Direction régionale de la Chaudière-Appalaches



Clôture avec fil barbelé : elle doit être maintenue bien tendue, car si les piquets sont inclinés, les animaux risquent de passer par-dessus. Ils pourraient ainsi écorcher leur peau ou même leur pis.

Clôture à carreaux avec nœuds : on doit s'assurer qu'elle est solide et de très bonne qualité pour éviter les mauvaises surprises, d'autant plus que sa fabrication est longue.



Même si la clôture est permanente, il faut l'entourer **d'une broche électrique vers l'intérieur** afin d'éviter que les animaux s'attachent à la clôture et la brisent.



Autre fait à souligner : 80 % des cas de manque de courant sur la broche s'expliquent par une mise à la terre défectueuse. Il faut absolument trouver un endroit qui reste humide pour avoir une mise à la terre efficace toute la saison. Près des bâtiments, il faut utiliser un fil de clôture isolé pour éviter des tensions parasites et des courts circuits qui diminuent le niveau de tension sur le fil.

Finalement, pour ceux qui n'ont pas le temps de réparer leur clôture permanente, il est possible de faire une clôture temporaire devant celle-ci et de sortir les vaches plus tôt au printemps.

Pour en savoir davantage :

www.agrireseau.net/bovinsboucherie/documents/Laconstructiond'unecb4tureca9lectrique2007-05-22.pdf

